

PANEL DE CONVERSACIÓN

¿CUÁL ES EL ROL DEL CIUDADANO PARA EVITAR LA SEGREGACIÓN EN LAS CIUDADES?

MICHAEL ROSE:

“Una manera es generando inclusión, que no significa solo aumentar los salarios, sino que asegurar que las viviendas no estén en zonas segregadas. Esa es una gran manera de crear sociedades más igualitarias”.

RICHARD FLORIDA:

“Tienen un gran rol. Por intuición ellos son constructores de las ciudades. Yo veo con entusiasmo el futuro, porque hoy muchos jóvenes se encuentran estudiando temas relacionados con las ciudades, porque quieren contribuir a tener una buena ciudad, a ser parte de una comunidad más inclusiva”.

KARLA RUBILAR:

“Antiguamente se pensaba que las ciudades las construían sólo las autoridades, pero nosotros queremos construir un Santiago más B, es decir, más participativo. Yo estoy convencida que sin participación no hay desarrollo sustentable, puede ser momentáneo, pero no lo será a largo plazo. Nuestro consejo regional tiene una tremenda labor, que es ser garante de la participación”.

¿CÓMO SE HACE PARA PONER DE ACUERDO A TODOS LOS GRUPOS DE INTERÉS?

KARLA RUBILAR:

“Creo que tenemos una oportunidad única si es que nos atrevemos a delegar poder. Tenemos una ley que crea el gobernador regional y le entrega poder a los gobiernos regionales, pero hay que traspasarles competencias que dependen del Presidente de la República, que tienen que pasar por una comisión donde hay muchos ministros. Y la pregunta es: ¿cuánto poder estamos dispuestos a traspasar? Y lo segundo, es si podemos entregar los intereses de una comuna a una región y cómo pensamos en la región y en sus decisiones de inversión. Tenemos una oportunidad única de transparentar las brechas de inequidad para que se invierta donde sea pertinente”.

¿CUÁL ES LA IMPORTANCIA DE TENER UNA INSTANCIA COMO EL COMITÉ PARA SYDNEY?

MICHAEL ROSE:

“Este comité partió casi como un club donde uno se juntaba a conversar y creció hasta convertirse en lo que es hoy. No somos una estructura política ni recibimos financiamiento político. Algo que es clave para su éxito es tener a los stakeholders apropiados en la sala de reunión y también lograr enmarcar las problemáticas. Esto ayuda a tener una contraparte real”.

¿CHILE NECESITA OTRA ÁREA METROPOLITANA PARA IMPULSAR SU ECONOMÍA?

RICHARD FLORIDA:

“No lo creo. Las grandes economías son competitivas. El tema es cómo conectar a Santiago con el resto del país. Ustedes tienen limitaciones geográficas, por lo que tienen que ser más creativos. La conexión es lo más importante, y la interconexión es la clave”.

¿QUÉ CAPACIDAD TIENEN HOY LOS BARRIOS PARA IMPULSAR NUEVOS CAMBIOS?

MICHAEL ROSE:

“Algo que hemos constatado en Sydney es que tenemos que construir sobre las características propias de las comunidades. Las personas quieren crear nuevos centros y no volver necesariamente al centro de las ciudades; quieren crear nuevos clústers. El plan para Sydney es que todos puedan estar donde quieran estar y para eso hay que conectar todos los puntos”.

“Las respuestas las tienen las propias personas. Hay que volver a las historias reales de la gente, ellos quieren crecer y vivir en los mismos lugares, tener más y mejores áreas verdes, accesos, etc.”. <